

# La plateforme européenne des concours d'architecture

## Pourquoi une plateforme de concours d'architecture?

Les concours d'architecture sont essentiels pour créer un environnement bâti sûr, équitable, durable, inclusif et attrayant. Ils ont de multiples objectifs : proposer des solutions innovantes pour des projets, garantir des procédures de marchés publics équitables et transparentes, éviter les augmentations de coûts, prendre en compte des perspectives holistiques au-delà des aspects techniques, et soutenir le développement économique et sociétal.

Cependant, en raison des cadres nationaux et du manque de partage d'informations, la participation transnationale aux concours d'architecture est relativement faible, ce qui exclut de nombreux architectes de la participation et freine la concurrence. Cela affecte de manière disproportionnée les petites et micro-entreprises (en particulier celles dirigées par de jeunes architectes et des femmes architectes), ce qui peut compromettre leur développement professionnel. Des procédures améliorées, des outils numériques et une collaboration transfrontalière sont nécessaires pour relever ces défis et renforcer l'efficacité des concours d'architecture.

## C'est là qu'ARCH-E entre en jeu.

Co-financé par l'Union européenne, le projet ARCH-E encourage des solutions architecturales de haute qualité en soutenant les concours d'architecture en Europe, surmontant ainsi les entraves du marché transfrontalier en matière de services d'architecture.

En créant une plateforme unifiée pour le réseau transfrontalier et la circulation de l'expertise architecturale, le projet ARCH-E encourage les bonnes pratiques en matière de construction durable, crée des opportunités d'emploi et améliore la qualité architecturale à l'échelle de l'UE.

## Objectifs et ambitions du projet

1) Développement des connaissances sur les marchés publics pour les services d'architecture de l'UE :

Le projet ARCH-E vise à combler le manque de connaissances en matière de participation aux concours d'architecture. En menant une enquête à l'échelle européenne et en rassemblant des connaissances approfondies, le projet offre des données accessibles et gratuites pour soutenir les professionnels. Les indicateurs clés comprennent la description et l'analyse des concours d'architecture par pays (ARCH-E Map), la collecte de termes clés (ARCH-E Glossary), et la compréhension des expériences des architectes en matière de participation aux concours.

2) Promotion et développement d'outils numériques pour simplifier le transfert de connaissances et l'accès aux concours d'architecture :

Le projet ARCH-E encourage l'utilisation de solutions et d'outils numériques . Grâce à la plateforme ARCH-E, de bons exemples de solutions numériques sont partagés entre les pays partenaires. Le projet vise à ce qu'au moins 75 % des chambres d'architecture participantes encouragent la digitalisation des procédures des concours, contribuant ainsi à l'évolution du paysage sociétal et professionnel.

## 3) Améliorer l'accès au marché pour tous :

Le projet ARCH-E cherche à améliorer l'accès au marché, en particulier pour les groupes sous-représentés tels que les femmes architectes et les jeunes architectes. En créant le réseau ARCH-E, le projet vise une représentation diversifiée a, avec des points de référence pour l'équilibre entre les genres et la diversité des âges.

### 4) Promotion du Système Davos de qualité pour la culture du bâti et du Nouveau Bauhaus Européen :

Le projet ARCH-E défend l'intégration du Système Davos de qualité pour la culture du bâti et du Nouveau Bauhaus Européen dans les politiques nationales, les cadres et les directives à tous les niveaux, de sorte que ces principes ne soient pas seulement communiqués à grande échelle, mais aussi exigés.

## 5) Augmentation de la participation transnationale aux concours :

ARCH-E vise à augmenter la participation transnationale des bureaux d'architecture dans les concours qui est extrêmement faible. Grâce aux statistiques nationales à la collecte de données et aux entretiens avec les responsables des marchés publics, le projet s'efforce d'augmenter la participation transfrontalière dans les pays partenaires et au-delà.

Le consortium ARCH-E concerne plus de 560 000 architectes européens qui auront un accès gratuit aux résultats du projet. ARCH-E est un projet co-financé par l'Union européenne dans le cadre du programme 'Europe Créative (CREA).

















## Partenaires du projet:





















## Partenaires de coopération:



















/arch-e-eu

@arch\_eEU

@arch\_eEU